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河南建业改名 “洛阳龙

门 ”，石家庄永昌改名 “沧州雄

狮”，均在当地球迷圈引发强烈

反对。 河南建业已确定将再次

更改名字 ，并加回 “河南 ”这个

属地前缀，而永昌似乎木已成舟。

两支球队变更区域名， 意味着俱

乐部极有可能变动属地， 尽管仍

在同省之内，但难免引发争议。

在中国足球职业化初期 ，就

有同一城市里既有省队也有市队

的景象， 如早年的广东宏远与广

州太阳神、辽宁队与沈阳队。 不过

中国职业足球脱胎于专业体制 ，

原本这些球队的前身就分属省与

市的两级体育系统， 新名字自然

顺势沿袭。 而这二十多年里，也曾

发生过浙江绿城改名杭州绿城 ，

而后又改回“浙江”的抬头。 究其

原因， 由大改小， 是为了深耕市

场，而再由小改大，无非是觉得市

场深度不够，只能扩大广度。

早我们一年职业化的日本足

坛，其实早就走过弯路。 在1993年

首届J联?开幕前，联盟高层就明

确，球队的属地必须是“市”这个

行政单位， 而不能是范围更大的

“地区” 和 “县”（相当于中国的

省）。 在J联?创始十元老中，清水

（心跳）、鹿岛（鹿角）、市原（JEF联

队） 这三个属地都是人口20万以

下的小城， 其中鹿岛当时甚至不

是“市”只是“町”（相当于中国的

镇）， 随后两年，“小城俱乐部”行

列里又增加了平 （大海 ）、磐田

（喜悦）、柏（太阳神）。

日本职业联盟的初衷， 是为

了俱乐部能锁定发展区域， 深度

开发市场，加强与社区的联系。 时

至今日，J联?官方对于俱乐部属

地 的 定 义 依 然 充 满 了 理 想 主

义———“在地域社会中体育融入

人们生活， 人们可以享受身心健

康和生活乐趣， 由俱乐部和当地

社区共同实现”。

即使是体育市场发展在世界

前列的日本，最终也体会到了“理

想丰满，现实骨感”。 随着日本泡

沫经济在上世纪90年代中期开始

被戳破， 加之1998年金融危机爆

发， 职业体育俱乐部的生存环境

急剧恶化。 自2000年起在全联盟

执行“广域主场制”，允许俱乐部

主场范围扩大到同一个县的多个

市镇，或者将整个县作为主场，以

保证市场的广度。

被寄以厚望的社区俱乐部就

此发生变化。 当然，在日本低级别

联?中有大量的诸如今治FC、南

葛SC这样的纯社区俱乐部， 但在

顶级联?， 理想主义暂时还得收

起羽翼。

自说自画

●20岁的中国小将颜丙涛

以10比8击败四届世界冠军希

金斯， 夺得了2021年斯诺克大

师?冠军。 这位“00后”枪手成

为了继1995年19岁的奥沙利文

之后最年轻的大师?冠军 ，也

成为了丁俊晖之后第二位获此

殊荣的亚洲球员。 颜丙涛是在

大师?中首秀即一举夺魁的历

史第六人 ，是 “00后 ”球员加冕

大师?冠军的第一人， 颜丙涛

可以堪称 “纪录刷子 ”，一次登

顶就刷新了多项斯诺克球场的

纪录。颜丙涛是山东淄博人。少

年时期就获得过2014年世界斯

诺克业余锦标?的冠军。 2016

年颜丙涛世界排名第 104位 ，

2019年他排名第22位， 三年中

他的世界排名上升了80多位 。

蹿头势结棍 ，有点神州 “火箭 ”

的味道了。

●斯诺克是台球运动中的一

项比?。 台球是以球杆在球桌上

击球， 依靠计算得分确定比?胜

负的高雅室内体育项目。 台球竞

?的品种多样，有俄式落袋、英式

落袋、美式落袋、中式八球、开伦

台球和斯诺克台球。 台球在国内

开展得很早。 旧时上海滩的十里

洋场上就有不少落袋房。 淮海中

路、 瑞金二路路口的泰山文具店

楼上就有落袋房开设。 打落袋穿

西装背心，戴西装领结，咬一口雪

茄烟，功架十足，为沪上“老克勒”

所爱。 近些年来台球运动得到普

遍推广， 尤其是当初的 “神奇小

子” 丁俊晖在斯诺克大?中多次

夺冠后， 不少乒乓房变成了台球

房， 国内的年轻台球好手层出不

穷。 山东俊男颜丙涛是其中的佼

佼者，当下已威震世界了。

●斯诺克是英文snooker的音

译，意思为“阻碍、障碍”。 比?的

双方在自己无法再取得进分的情

况下就用母球来制造斯诺克 ，使

对手犯规或失误。 我得不了分，你

也别想得分。 彼此都是对手的“麻

烦制造者”。 斯诺克被称为“绅士

运动”，看来“绅士”就是专门为别

人制造麻烦的朋友了。 麻烦制造

得越大、越难、越刁方为高手。 在

斯诺克的缠斗中，世界纪录为119

分40秒才打完了一局， 这是2017

年吉尔伯特与奥布莱恩所创造

的。 一局斯诺克用时堪比一场足

球加时?了。

●丁俊晖之后是颜丙涛闪亮

斯诺克球台。小丁以后是小丙。球

迷戏称：“下一位、 再下一位闪亮

登场的必是名字中有‘乙’与‘甲’

的中国球手了！ ”期待小乙与小甲

吧。 哈哈。

工资“缩水”
是回归正常

“鲁小胖”
没有辜负天赋

对很多人来说， 鲁尼退役

无疑是又一个“爷青结”的伤感

瞬间。 相比起其他人的退役，鲁

尼或许还有更深一层的遗憾 ：

早期的他曾被视为明日超级巨

星， 表现不亚于梅西和C罗，某

些方面还犹有过之， 但最后却

远未能达到“梅罗”那样的高度。

回顾鲁尼的职业生涯， 主要

受到三方面的掣肘。

一方面是伤病，他的第一次严

重伤病出现在2006年，当时他才21

岁， 就因为跖骨骨折休战好几个

月，为了世界杯强行复出，让他之

后伤情不断反复。 在2009-2010?

季，他在欧冠表现极佳，却又遭受

韧带撕裂的重创，打封闭出战让伤

病加重。 相比起来，“梅罗”职业生

涯极少受严重伤病的困扰。

一方面是生活方式。 鲁尼本

身是易胖体质， 又管不住嘴爱吃

快餐， 严重超标的体重阻碍了他

更好地发挥。 连一贯严厉的老爵

爷弗格森也拿他没办法。

最后也是相对最不为人注意

的， 是他的全能反而限制了他的

发展。 鲁尼的盘带、突破、传球甚

至铲抢能力都属上佳， 加上他非

常骁勇毫不惜力，富有团队精神，

所以无论在俱乐部还是在英格兰

队， 他始终都没能固定在一个位

置，而是为队友当“甘草”。 这使得

他虽然全能， 却无法在任何一个

位置精进到极致。

鲁尼从出道伊始就被英格兰

球迷寄托了率队重温世界杯夺冠

美梦的期待， 虽然最终和这份期

待有不小的落差， 但相比起技术

风格和他最接近的前辈加斯科

因，鲁尼也还算敬业和自律，没有

太过糟蹋自己的天赋和身体。

在宣布退役的同时， 鲁尼成

了德比郡的主教练， 正式开启了

自己的执教生涯。 体重终于不会

再成为他的阻碍， 就凭他持续不

断的热情和投入，假以时日，英伦

足坛一定会增加一位优秀主帅！

理想丰满
现实骨感

期待小乙、小甲

今天就是二十四节气中的大

寒了，但未必是这个冬天最冷的，

尤其是对南方大部分地区来说 。

相比之下， 中国足坛似乎还更冷

些。 也许是受到限投限薪的影响，

也许是中国俱乐部的母公司整体

不景气、不得不要熬过这个冬天，

因而今年的转会市场自开窗以来

就显得较为平淡而冷清。 而且，迄

今为止已经完成的几桩交易中 ，

新引进的外教或是外援都是各俱

乐部历史上相对较为廉价的。

更换外教的几家俱乐部都引

进了原南斯拉夫教练， 更确切地

说是克罗地亚教练， 从上港到国

安，再到尚未官宣的广州富力，俱

乐部不约而同地做出了同样的选

择。 这恐怕并非巧合，而更是现实

的抉择， 因为相对性价比都更高

一些。 而像上港新引进的中卫外

援迈斯托罗维奇， 据称70万欧元

是上港俱乐部史上工资最低的外

援， 但这个年薪依然是其原效力

俱乐部年薪的四五倍之多。

其实， 在目前的大形势与大

环境下， 我们不应该感慨这些外

教或外援的薪水之低， 而更应该

思考一个问题， 即缘何先前的那

些外援、 外教会身价抬得如此之

高？ 在这个过程中，恐怕经纪人在

其中扮演了一个很不光彩的角

色。 就像迈斯托罗维奇这样的外

援， 年薪70万欧元恐怕是一个正

常的价码。 但就是这样一名外援，

放在往年不谈个三四百万欧元的

年薪， 都不好意思称是引进的外

援。 一方面，对各俱乐部来说，引

援事关“面子”，生怕被外人说“没

钱”“小家子气”，因而只能是硬着

头皮“上”。 另一方面，对那些经纪

人来说，同样是做一笔生意，能够

挣100万的 ，绝不挣90万 ，因而抓

住俱乐部老板这种“好面子”的心

理，拼命哄抬物价。 而且，在整个

过程中，经纪人必须各种“打点”，

但这种“打点”当然是 “羊毛出在

羊身上”。 再把这些费用加上，身

价当然也就更高了！

所以，过去外援、外教的身价

高，赚得盆满钵满的首推经纪人，

他们才是中国足球高薪的最大受

益者。 而在中国足协出台各种限

制政策之后， 意见最大的也恰好

是这些人。 缘何会在中国翻十倍

以上？ 经纪人在中间有多大的利

润空间？ 类似这样的例子，比比皆

是。 如今回归正常，经纪人受损最

大， 而中间环节的利润空间也被

大大压缩。

对中国足球而言， 其实不是

外援外教的身价不高了， 而是中

间环节的利润空间被大大“压缩”

甚至是“被打压”了 ，这对各方都

是好事。 少一些“冤大头”，中国足

球就多一些正常。 这应该是中国

足球在新形势下的最佳选择。

按理说娱乐圈的事跟咱们体

育圈没什么关系。

其实也有那么一点关系 ，或

许正是中国体育给咱们的年轻一

代， 无法贡献出更多更好的优质

偶像， 所以他们才会变成很多流

量明星的粉丝。

这两天最热的关于某明星的

新闻， 不过是中国病态的流量娱

乐圈冰山一角。 原来可以代孕，代

孕了还可以弃养！

中国体育真的要多加油啊 ，

努力多给年轻一代提供一些优质

偶像。

别再让那些三观崩坏、 演技

低劣的流量娱乐明星， 继续疯狂

收割年轻粉丝们的盲目追捧。

体育明星多数都是先有了运

动成绩， 接着才会有伴随而来的

名气等。 演员本该也是如此，1999

年，有多少人是通过电影《喜剧之

王》，第一次看到大银幕上的张柏

芝？ 拍这部戏的时候， 她只有18

岁， 众人以为第二个林青霞横空

出世。 再过一年，又一部作品《星

愿》问世。

正常的顺序，总是先有作品，

作品先火， 人再红。 如今的娱乐

圈，规则变了，人先火，粉丝先有，

作品再议。

昨天的道歉微博，整篇微博＋

标点241个字 ，“法律 ” 出现了三

次。 概括起来就是12个字：是我干

的，我没犯法，好了解散。

即便明显做得不对， 还有那

么多粉丝在替她说话，为她着急。

回到开始的那个话题， 体育

除了每个人可以去参与之外 ，更

重要的还有社会属性， 为我们的

社会提供一种活动， 每人可以去

现场观摩参与， 也为我们这种社

会提供一种向上的力量， 体育明

星的力量， 往往都是健康的正面

的能量。

所以最后还是要说一句 ，咱

们的体育明星们，加油吧。

体育偶像的缺失
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